

Kundgebung für Demokratie am 27.04.2024 auf dem Marktplatz in Gehrden

Rede von Malte Losert, Bürgermeister der Stadt Gehrden

Es gilt das gesprochene Wort

Liebe Gehrdenerinnen und Gehrdenener,

heute stehen wir alle hier, um auf einen zentralen Grundstein unseres Zusammenlebens aufmerksam zu machen - die Demokratie. In einer Zeit, in der die Welt von Veränderungen geprägt ist, ist es wichtig, die Bedeutung der Demokratie zu betonen und diese zu verteidigen, daher bin ich dankbar, dass die Initiative für Demokratie diese heutige Veranstaltung hier in Gehrden organisiert hat.

Wir leben in einer Zeit, in der die Demokratie auf der ganzen Welt unter Druck steht. Autoritäre Regime gewinnen an Einfluss, Misstrauen in Institutionen wächst, und Spaltungen in unserer Gesellschaft vertiefen sich. Diese Herausforderungen dürfen wir nicht ignorieren, denn sie bedrohen das, was uns als Nation zusammenhält.

Als Bürgermeister stehe ich heute hier, um zu sagen: Jetzt ist die Zeit zu handeln. Jetzt ist die Zeit, unsere Demokratie zu verteidigen und zu stärken, für uns und für die kommenden Generationen.

Was bedeutet das konkret, die Demokratie zu verteidigen? Es bedeutet, dass wir uns aktiv in den demokratischen Prozess einbringen müssen. Wir müssen wählen gehen, uns informieren, unsere Stimmen erheben und für unsere Überzeugungen eintreten. Denn eine Demokratie lebt von der Teilnahme ihrer Bürgerinnen und Bürger.

Es bedeutet auch, dass wir uns gegen Spaltung und Hass stellen müssen. Wir müssen den Dialog suchen, auch mit denen, deren Meinungen wir nicht teilen. Sei es im Verein, im Kreise der Familie oder beim Geburtstag des Nachbarn, es kommt immer wieder vor, dass man selbst in Situationen gerät, bei dem die Gesprächsthemen in die falsche Richtung laufen. Wird über Spaltung, Hetze und Hass gesprochen liegt es an jedem von uns, hier einzuhaken und die eigene Position zu vertreten.

Christian Wulf sagte dazu im Januar auf dem Opernplatz in Hannover: Ja wir müssen reden. Wir müssen zuhören. Wir müssen Verbindungen auch zu denen aufnehmen, die sich eine Wahl der AfD vorstellen können. Denn: Radikale in unserem Land verwandeln Nächstenliebe

in Hass, Barmherzigkeit in Wut. Wir müssen dies gemeinsam umkehren: Das wird nicht von heute auf morgen gehen! Es wird uns viel zumuten! In dem Wort „zumuten“ steckt aber auch das Wort MUT. Mut haben wir. Und diesen Mut, über den Wulf spricht, brauchen wir!

Denn auch wenn es schwer fällt gegenüber Freunden, Vereinskameradinnen oder Nachbarn unangenehme Themen ausdiskutieren, dürfen wir uns hier nicht wegducken. Nur durch den Dialog, den Austausch und die Diskussion, können wir Brücken bauen und Zusammenhalt fördern.

Wir müssen diejenigen unterstützen, die sich für die Demokratie einsetzen - sei es durch zivilgesellschaftliches Engagement, politische Arbeit oder Bildungsarbeit. Denn gemeinsam können wir viel erreichen.

Wir müssen uns der Herausforderungen bewusst sein, denen wir gegenüberstehen - von der zunehmenden Polarisierung bis hin zu globalen Krisen. Doch in diesen Herausforderungen liegt auch eine Chance, unsere Demokratie zu stärken, indem wir zusammenarbeiten, uns respektieren und uns für das gemeinsame Wohl einsetzen.

Als Bürgermeister der Stadt Gehrden verspreche ich, die Demokratie zu schützen und zu fördern. Gemeinsam können wir eine Zukunft aufbauen, die von Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität geprägt ist.

Demokratie ist kein Selbstläufer! Ich rufe Sie deshalb alle auf: Beteiligen Sie sich, gehen Sie zu den Wahlen, zum Beispiel am 9. Juni zur Europawahl, treten Sie in Initiativen ein engagieren Sie sich – jede und jeder kann etwas tun, um unsere Demokratie zu stärken und zu festigen – gerade jetzt, gerade zum 75. Geburtstag unseres Grundgesetzes. Die, die unsere Demokratie schwächen oder gar abschaffen wollen, sind laut und aktiv – und wir müssen uns diesen Feinden der Demokratie entgegenstellen. Sie und ich – wir alle sind gefragt!

Zum Schluss möchte ich noch einmal Danke sagen: Danke an Initiative für Demokratie für die Vorbereitung und die Organisation! Danke an Sie alle: Auch heute geht ein Zeichen des Zusammenhalts, der Solidarität und der starken Zivilgesellschaft von unserem Marktplatz aus. Wir alle sind Gehrden – und wir alle, die wir heute hier sind, verteidigen und stärken gemeinsam unsere Demokratie. Vielen Dank